

mos profesores del Seminario Conciliar, a quienes es de justicia manifestar la más sincera admiración y agradecimiento. Mas pueden darse por satisfechos *in Domino*. Sus deseos de la glorificación de Cristo Sacramentado se vieron plenamente cumplidos. Dígnese El oír propicio las fervientes plegarias que por la paz mundial, fruto del sacrificio y sacramento eucarístico, se le dirigieron durante el Congreso.

El teólogo que reflexione un tanto sobre lo que sus ojos vieron en este Congreso Eucarístico no podrá menos de apreciar como obra providencial el alto valor apoloético, doctrinal y santificador de estas manifestaciones en verdad ecuménicas y católicas en torno al misterio eucarístico, preparadas y celebradas como se preparó y celebró el XXXV Congreso Eucarístico internacional.

JOSÉ M.^a DALMAU, S. I.

XII Asamblea de estudios marianos organizada por la Sociedad Mariológica Española

Con su XII Asamblea ha querido la Sociedad Mariológica Española rendir culto al Santísimo Sacramento y unirse fervientemente al XXXV Congreso Eucarístico Internacional. Así quedó desde el principio bien definido el carácter peculiar de esta Asamblea. Y ello fué con sus ventajas y sus desventajas, que, naturalmente, de todo hubo.

Ventaja fué sin duda el ambiente caudadamente eucarístico en que se desarrolló el tema mariano-eucarístico de la Asamblea. Pero no faltó la desventaja de tener que acomodarse a la organización de las demás sesiones de estudio del Congreso en el tiempo y en el espacio, pasando la Asamblea como una de tantas secciones, sin relieve especial y aun con dificultades de asistencia para los mismos miembros de la Sociedad Mariológica Española. Por eso los trabajos que se leyeron en Barcelona, que no son sino una parte de los que se habían preparado sobre el tema de la Asamblea, no pueden dar otra cosa que una idea vaga del conjunto real.

El tema fijado para la Asamblea era "María y la Eucaristía", tema que desde el principio nos pareció excesivamente limitado para una Semana de estudios, como no fuera concediendo una parte preponderante a la investigación positiva. Y esa impresión pudieron confirmarla los estudios consagrados a la Sagrada Escritura (P. Peinador), a la comunión de Nuestra Señora (P. Colomer) y aun al influjo de la Virgen en la comunión de los fieles (P. Gregorio de Jesús Crucificado), a pesar de que sus autores trabajaron bien sus respectivos temas, en los que creemos que fallan originariamente las raíces de un trabajo sólido teológico.

En cambio, el estudio del P. Sauras sobre "María y el Sacerdocio" nos llevó a un ambiente totalmente distinto. Tema teológicamente difícil en varios de sus aspectos más interesantes, encontró en la lógica bien conocida del P. Sauras deducciones notabilísimas. ¿Es posible admitirlas todas? No nos atreveríamos a afirmarlo antes de leer más despacio el trabajo y de poder considerarlo con mayor sosiego. Porque a primera vista pudo parecer que se urgían desmesuradamente los límites de

la maternidad del Redentor. Sin embargo, no queremos en absoluto aventurar un juicio que sería del todo prematuro.

El estudio del P. Solano, más positivo y no menos lógico, descubrió también horizontes, interesantísimos en el tema de la "actuación de María en el sacrificio de la Misa". Con el fundamento remoto de su oblación sacrificial en el Calvario y el próximo del influjo actual de Cristo Sacerdote en nuestras Misas, defendió el P. Solano la actuación mariana en ellas. De su ponderado estudio, que quiso mantenerse por encima de toda escuela teológica, tendremos que decir lo mismo que del anterior. Es un tema difícil, y no quisiéramos arriesgar una conformidad, que de nuestra parte no estaría suficientemente pensada. Lo que sí afirmaremos es que el P. Solano logró centrar el problema en límites seguros que merecen toda consideración.

En este orden de trabajos, preferentemente especulativos, hay que reseñar finalmente el del P. Basilio de San Pablo, sobre la "reparación eucarística-mariana". Valiente y decididamente, trazó el autor los rasgos fundamentales de una teología sobre la reparación a María, por María, con María, que esperamos dejará huella en un tema científicamente apenas esbozado hasta ahora. Menos iluminado creemos quedó el aspecto eucarístico. Pero al fin éste era más secundario.

Desde el punto de vista positivo, el P. Bover recogió en la liturgia algunos rasgos marianos en relación con la Eucaristía, fijándose muy especialmente en el Comunicantes del Canon.

Por todo lo dicho, esperamos con doble interés el volumen de "Estudios Marianos", en que se publicarán los trabajos presentados y otros varios referentes al mismo tema. Sin duda ofrecerá a los teólogos amplia materia de estudio y consideración en un tema mariológico, casi del todo inexplorado.

J. A. DE ALDAMA, S. I.

Nueva publicación

Ha salido este año, como Suplemento Cultural de "Surge", la revista "Lumen", editada por los profesores del Seminario de Vitoria. El mismo Sr. Obispo hace la presentación del número 1.º. El plan de la revista es semejante a nuestro, con sus artículos, notas, documentos y Bibliografía, que por cierto se encabeza con un breve Boletín de Sagrada Escritura. Una revista más que contribuirá a dar realce a los estudios eclesiológicos de España.